



ODEC

Schweizerischer Verband der dipl. HF
Association suisse des dipl. ES
Associazione svizzera dei dipl. SSS

Bildungsdirektion des Kantons Zürich
Regierungsrätin Dr. Silvia Steiner
Walcheplatz 2
8090 Zürich

Winterthur, 10. April 2018

Korrigendum zum Bericht „Entwicklung der Berufsbildung im Kanton Zürich 2008 – 2017“

Sehr geehrte Frau Steiner

Der ODEC hat den jüngst publizierten Bericht zur „Entwicklung der Berufsbildung im Kanton Zürich 2008 – 2017“ mit Interesse gelesen. Da wir uns als Verband der Diplomierten HF für die Bildungsstufe HF einsetzen, sind uns korrekte Aussagen dazu ein grosses Anliegen.

Mit grosser Verwunderung mussten wir im Kapitel 5.2.1. folgendes lesen:

Zur höheren Berufsbildung werden die beiden Bereiche «eidgenössische Prüfungen (Berufsprüfungen und höhere Fachprüfungen)» und «Bildungsgänge an höheren Fachschulen» gezählt. Diese Studiengänge (inkl. die übrigen Ausbildungen der höheren Berufsbildung) werden seit der Reform der statistischen Klassifizierung des Bildungswesens im Jahr 2014 der ISCED-Stufe 5 zugeordnet, während die Fachhochschulen als Stufen 6 (Bachelor) oder 7 (Master) klassiert sind (SKBF, 2014, S. 252).

Die Aussage, dass die HF-Abschlüsse seit 2014 der ISCED-Stufe 5 zugeordnet sind, ist falsch. Dies war bei ISCED-1997 der Fall. Seit der Einführung der ISCED-2011-Klassifizierung ist die gesamte Tertiärstufe auf den Niveaus 6 bis 8 angesiedelt. Sowohl der Bachelor wie auch der HF-Abschluss wurden bei ISCED-2011 von der Stufe 5 auf die Stufe 6 gehoben (siehe Anhang „Das Bildungssystem Schweiz“ der EDK). Bachelor- und HF-Abschluss sind somit gleichwertig. Wir sind erstaunt, dass dies den Fachleuten aus der Bildungsdirektion des Kantons Zürich nicht bekannt ist. Im Kanton Zürich gibt es über 40 Höhere Fachschulen, welche eine wichtige Bildungsfunktion innehaben.

Wir bitten Sie, dieser Tatsache Rechnung zu tragen, die Aussagen zu korrigieren und Ihr Team entsprechend zu schulen. Bei Fragen stehen wir jederzeit gerne zur Verfügung.

Gerne erwarten wir Ihre Antwort.

Freundliche Grüsse

ODEC

Urs Gassmann
Geschäftsführer

Evelyne Owa
Verantwortliche Kommunikation

ODEC

Steiggasse 2 | Postfach 2307 | 8401 Winterthur
Tel. 052 214 22 40 | Fax 052 214 22 42
info@odec.ch | www.odec.ch